

OFICINAS
 Dirección, Redacción, Administración y Talleres, calle 2ª Norte, número 133.
 Apartado de correo n.º 69.
 Agentes para anuncios en el extranjero
 París. A. Lorette, Rue Caumartin, 61
 New York. George B. Fiske, 21 Park Row
 Chicago. J. Walter Tompson, N. Y. Life Bldg.
 New Orleans. M. B. Trezevant.
 312-13-14 Cotton Exchange

EL DIA

TARIFA
 Suscripción mensual, un colón, trimestral dos colones setenta y cinco céntimos; trimestral, cinco colones; anual, diez colones. Número suelto, cinco céntimos atrasado, diez céntimos.
 Avisos y comunicados, precio convencional.

AÑO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 30 DE MAYO DE 1905

NUM. 1.320

Tobías Zúñiga Castro

CANDIDATO DEL PARTIDO DEL PUEBLO

CERVECERIA



Cerveza negra marca Estrella
 Best Stout Porter

SOLARES

para edificar, bien situados y á precios módicos
 tiene encargo de vender

436, Avenida Central, O.

MANUEL CORONADO
 7.5 .92

Almacén de música

Papelería y Artículos de Escritorio

Métodos para piano, de canto, para tenor ó soprano para barítono ó bajo, id para guitarra varios autores, id para violín por Alard id de solfeo por Eslava Cj 2-50. Sonatas y Sonatinas. Estudios para piano varios autores id per concione á 2 y 4 manos id por Clemente á 2 y 4 manos. Teoría de la Música por Danhauser.

Todos estos textos son usados en la escuela de música "Santa Cecilia".

Especialidad en violines y toda clase de útiles para los mismos, una flauta harmónica muy barata, flautas de llaves varios precios, atriles de pie y de mesa, varios precios, platillos para banda.

Papelería: gran surtido.

Artículos de escritorio: id, id.

Librería: Cultivo del algodón. La selva y el prado. Lógica, por Stuart Mill. Astronomía de las damas, por Flanmarion. Tablas de logaritmos, por A. Gréve. Gira metodológica, por Rebsámen. Gimnasia sueca, por Kunlien y André.

Librería de J. J. A. MONTERO
 CASA DEL IMPERIAL HOTEL CALLE CENTRAL

Café

beneficiado, y especialmente tercerillas, compra

JOAQUIN LLINÁS

EL DIA

DIRECTOR: AGUSTIN LUJAN

ADMOR: Constantino Gálvez

COLABORADORES:

Luis M. Castro. — Gregorio Martín. — Zenón Castro. — Agustín Luján. — Francisco Huete. — Abraham Madrigal J. — Carlos Orozco Castro. — Francisco Alpizar. — Juan Manuel Rodríguez. — Francisco de P. Amador. — A. Boza Mc. Kellar. — Sagismundo Jaramillo. — Jorge Padilla.

Noticias políticas

—DE—
 SAN ANDRES DE TARRAZU

La gran mayoría de los vecinos de este barrio, pertenecemos al Partido del Pueblo que postula la candidatura del modesto y honorable ciudadano don Tobías Zúñiga Castro. Y somos adeptos á la candidatura de don Tobías, por convicción propia, de puro corazón, pues para que acuerpáramos con tanto placer como lo hacemos dicha candidatura, no ha sido preciso que vengan falsos apóstoles á comprometernos con plata, con promesas, ni con mentidos halagos, como lo hacen unos propagandistas del "cletismo", quienes estuvieron adulando hasta más no poder á los honrados labriegos de de estos contornos. Comenzaban por decirles que tenían mucho placer en verlos, y que si nunca se asomaban en tiempos de calma por estas regiones, tampoco ellos los visitan cuando van á San José; luego preguntaban por la marcha de los partidos y á renglón seguido se ponían á decir que el único digno de ser Presidente es don Cleto González, que el Partido del Pueblo ya está muerto, y que si aquí son todos zuñiguistas y no se "vuelcan" para el cletismo, no les pondrán mesas electorales y que tendrán que ir á votar á Santa María. A esta sarta de invenciones, les contestamos que si al barrio del General, que está á cinco días de camino de aquí, hubiera que ir á dar el voto, allá iríamos con verdadero gusto á darlo por nuestro querido candidato don Tobías Zúñiga Castro. Esos tales propagandistas salieron de aquí á espanta perros, votando fuego por las narices.

También estuvo una comisión fernandista, y nos dijo que trabajáramos por don Máximo, pero que había que hacerlo en las tardecitas, porque ellos no tienen dinero para pagar el día, y que ellos andan trabajando gratis. ¡Cómo si nosotros estuviéramos mendigando dinero para trabajar por el candidato de nuestras simpatías!

Por toda contestación les dimos las gracias por sus ofrecimientos, manifestándoles que aquí todos somos zuñiguistas y que más les valdría ir á tocar la música á otra parte.

—Al señor Presidente de la República presentamos nuestro reconocimiento por haber acordado nombrar un Agente de

Policía para este lugar, lo que en más de diez años de trabajar, no habíamos logrado conseguir hasta ahora.

¡Viva el Presidente de la República!
 ¡Viva don Tobías Zúñiga Castro!
 ¡Viva el Partido del Pueblo!

UNOS ZUÑIGUISTAS

El espíritu cletista en acción

Oigan señores, señores oigan eso.
 LA SOTA DE BASTOS

Proposición tan escandalosa sólo al cletismo se le puede ocurrir, privar del derecho de votar á los costarricenses pobres que no saben leer ni escribir.

Ya lo sabéis, vosotros soldados que no tenéis fortuna y no sabéis leer y escribir. Según el criterio cletista tenéis obligación de dar vuestra vida por la patria cuando ella os la demande, pero no tenéis voto para elegir vuestra Municipalidad. Sois los parias, sois "nadie" cuando se trata de derechos; pero debéis ser el soldado valiente cuando se trata de morir por la Patria. A eso os lleva el cletismo.

El cletismo os priva del derecho de votar por vuestra Municipalidad, hoy; mañana os quitará el derecho de votar por vuestro Presidente, por vuestros Diputados. Vosotros no tendréis ningún derecho. Si de pretendiente el cletismo restringe el voto, privándoos á vosotros del derecho de votar por vuestra Municipalidad, ¿qué va á hacer de casado?

Ya lo hemos dicho: en Rusia hay amos y hay esclavos. Ahí no hay ciudadanos. Ahí se ha formado una clase que exige á la nación que esté de rodillas ante ella. Aquí en Costa Rica, tarea de todos los buenos es preocuparse por que ninguno ninguno esté por sobre la Patria, ella primero que todos.

Pero sigan viendo el proyecto cletista de autonomía municipal presentado ante el Congreso. Después de decir que los dejados de la fortuna que no sepan leer y escribir no pueden votar, agrega el proyecto:

"Puede ser regidor el extranjero que habiendo residido en el país diez años ó más, ó que habiendo residido en el país cinco años ó más, sea casado con mujer costarricense ó viudo de mujer costarricense con hijos de ella ó que hubiese residido en el país cinco años ó más y tenga propiedades inmuebles en el país por valor de cinco mil colones ó más, ó que con igual tiempo de residencia tenga un establecimiento mercantil ó industrial que valga más de diez mil colones ó esa suma. En una Municipalidad de tres regidores puede ser electo un extranjero, en una de cinco dos extranjeros, en una de siete ó más, tres extranjeros."

Ya nos figuramos al cletismo dentro de unos cuantos años más prohibiendo el uso del idioma español en Costa Rica.

Ya lo hemos dicho muchas veces, el cletismo, el gobierno de las autoridades

que establecen una casa de baños que cuesta sesenta mil colones y que será un fracaso, el gobierno que pretende hacer unas cloacas desgraciadas por lo anticientíficas que valdrán más de seiscientos mil pesos oro americano, el gobierno del círculo que cada día inventará un nuevo empréstito, una nueva deuda; el cletismo que es el gobierno lujoso y dispendioso, nos lleva á los costarricenses, paso á paso, al estado de ser los extranjeros en nuestra propia tierra.

El proyecto de ley tal cual hemos trascrito una parte, lo que la experiencia nos ha enseñado en los gobiernos cletistas, todo viene á gritarnos al oído que ya es bastante, que debemos levantarnos, que urge ya ponernos en guardia contra los avances del cletismo, muerto ya por fortuna para Costa Rica, porque aquí no surge ningún gobierno que pretenda privar á los costarricenses del derecho de votar.

El cletismo mostró sus garras afiladas el día que propuso al Congreso un proyecto de ley en el cual, por lo menos, una cuarta parte de los costarricenses no podrán votar en la elección de municipalidades.

Los costarricenses fueron felices hasta el día en que aparecieron los gobiernos cletistas en Costa Rica. La propiedad estaba dividida, todos eran propietarios, no había pobres. Vinieron los gobiernos cletistas, la vida se fué haciendo cada vez más cara, el impuesto aumentando para sostener gobiernos lujosos, y los costarricenses todos propietarios fueron dejando de serlo, hasta llegar al estado actual.

A ese gaje del cletismo habrá ya que agregar la restricción del voto.

El cletismo no sube, el cletismo está muerto y lo anuncia la voz que consagraba una calumnia con aquel cliché político: "Oigan señores, señores oigan eso".

IRINEO.

De "El Derecho"

Escandalo cletista en Heredia

Señor Director de EL DIA
 Heredia 29 de mayo.

Anoche á las 9½ p. m., cuando al calor del entusiasmo se cruzaban entre sotistas y zuñiguistas discursos patrióticos llenos de sentimientos de concordia y unión entre ambos bandos republicanos, apareció en las puertas del local un número considerable de cletistas, entre quienes se encontraba don Daniel González V., armados de grandes garrotes y acompañados de la policía lanzando gritos destemplados, vivando á don Cleto y lanzando injurias á los que en el club nos entregáramos á nuestras honradas labores. El escándalo ha sido mayúsculo y pudo tener muy graves consecuencias, pero afortunadamente el número y calidad de los sotistas y zuñiguistas se impuso á los asaltantes á quienes la policía, en cumplimiento de las leyes que rigen en la materia, debió retirar á todo trance.

La sociedad se muestra indignada por estos acontecimientos, que están delatando no solo la tolerancia de las autoridades á estos repetidos abusos, sino también cierta complicidad formal disimulada de su parte. Pronto le enviaré más detalles.

EL CORRESPONSAL

La primera y más antigua del país. La que produce más y mejores muebles
 La que vende más y más barato. Acudid y os convenceréis.—Fundada en 1890.

MUEBLES LISTOS A LA VENTA. — COLCHONERIA. — SE ARREGLA TODA CLASE DE MUEBLES

JORGE MORALES BEJARANO

EL PARTIDO DEL PUEBLO EN HEREDIA

SEÑOR DIRECTOR DE EL DIA

Ha empezado con brío la propaganda del Partido del Pueblo en esta provincia.

Se han diseminado ya comisiones de nuestros amigos, los de la *blanca enseña*, como dicen tan graciosamente don Cleto, por todos los distritos.

El punto visitado de preferencia ha sido Santa Bárbara, en donde el cletismo, con su fardo de promesas irrealizables, con su táctica de lirismos ridículos y de mentiras ó denuestos, ha logrado captivar algunos incautos hijos del pueblo.

La comisión llegó á eso de las nueve y media, poco antes de la salida de misa.

Con el permiso correspondiente del estimable Jefe Político de este lugar, don Nicolás Orozco, se levantó tribuna en el gracioso kiosko que se ha construído en el centro de la plaza.

Gran número de vecinos, la mayor parte de ellos con la *blanca enseña* de don Cleto, llenó el recinto del kiosko; fuera, en la plaza, había un grupo considerable de vecinos de San Juan, San Joaquín y San Pedro y en las puertas de las casas multitud de señoras y señoritas escuchaban; unas simpáticas niñas se acercaron al lugar de la tribuna.

Con un auditorio selecto, entre el cual se hallaban don Víctor y don José Murillo, el Jefe Político, algunos miembros del personal docente y demás autoridades, abrió el acto el artesano don Higinio Vargas, hijo del pueblo viril y noble de Santo Domingo, de ese pueblo generoso y digno que siempre ha rechazado todas las imposiciones y en cuyos dignos habitantes no respira otra que no sea la idea genuinamente democrática republicana, encarnada hoy en el gran Partido del Pueblo, cuyos vuelos altos y firmes ya nadie puede detenerlos, pues marcha á pasos de gigante hasta por los más apartados caseríos de la República, camino de la victoria.

Habló el señor Vargas con el respeto, el cariño y la cultura que son peculiares á los *zuñiguistas* en su propaganda, esa propaganda de ideas enriquecida de argumentos y que tan bien penetran hasta el fondo de las conciencias más adormecidas.

El saludo del señor Vargas á los barbeños, fué jugoso por el semillero de conceptos, todos altos y levantados que lo nutrieron; luego hizo algún juicio crítico sobre las personalidades que se disputan actualmente el alto honor de la curul presidencial y vino á reforzar, mediante un paralelo hábilmente hecho, dibujando los perfiles de la fisonomía moral y de estadista de alto vuelo de nuestro don Tobías, de ese Jefe cuya historia limpia no registra lunares que puedan ofrecer un flanco de ataque á nuestros contrarios. Estuvo el señor Vargas mesurado y culto; no hubo aplausos, que bien los merecía el orador, pero debe recordarse que se halló rodeado de cletistas; sin embargo, los semblantes de los presentes aplaudieron, porque en ellos se dibujaron las líneas de una aprobación tácita á la belleza del discurso.

Ocupó la tribuna, á continuación, nuestro propagandista don Francisco Conejo C.

Recordó á los generosos barbeños que habla sido él, en compañía del inolvidable Dr. don Juan J. Flores, quien llegara en 1902 á predicarles la paz, el orden y el profundo respeto á las autoridades y á las instituciones que debe dis-

tinguir á todo pueblo culto y noble.

Dijo el señor Conejo que su propaganda se apartaría de los moldes viejos y criminales del insulto y del ultraje, porque sus únicos propósitos, al tomar parte activa en la lucha política actual, eran exponer en forma amena y culta la verdad y sólo la verdad; dijo que deseaba despertar una conciencia nacional ó mejor dicho popular para alcanzar el alto principio republicano democrático de la soberanía nacional; que en esta tarea le habían precedido apóstoles y mártires de la talla de Félix Arcadio Montero, muerto en el ostracismo y hoy arrullado por las caricias del océano, tumba muy grande en donde sólo podía haber aquel gran corazón de patriota; que en esa tarea idealmente bella, habían laborado Faustino Montes de Oca, Juan Flores, Alfonso Zamora y muchos otros luceros de primera magnitud, cuyos nombres han quedado grabados con caracteres indelebles en el martirologio político costarricense.

La propaganda cuajada de pensamientos luminosos, de vehementes é inspirados deseos del bien social, es la propaganda del Partido del Pueblo, por eso el señor Conejo hizo un estudio razonado y científico de la situación económica, de la situación política en general y tuvo ratos de inspiración tal, que arrancó nutridos aplausos de los honrados barbeños; algunos ancianos repetían convencidos: "¡la verdad, este señor sólo dice la verdad!"

El soldado del 56 don Pedro Paniagua Benavides, en un momento de convencida fe en la santa y noble causa del pueblo, dijo públicamente: "No, á mí me llamaron de San José, pero yo no seré nunca cletista, yo pertenecere á la causa del pueblo!" Habló el señor Conejo durante una hora y diez minutos; concluyendo la reunión en el mayor orden, gracias á la cortesía y á la bondad del honrado Jefe Político, Sr. Orozco, de quien vino altamente complacida la comisión *zuñiguista*. Hubo un incidente desagradable, promovido por un cletista, pero el señor Orozco cumplió con su deber, retirando al osado enemigo de la luz, cuya conciencia, en estos momentos, debe estar un tanto perturbada.

Ovidábase decir que las bellísimas manos de las niñas batieron palmas al concluir el orador, á quien el pueblo conoce ya por sus escritos y por sus trabajos en favor del mismo.

Inmediatamente que concluyó el acto, se dirigió la comisión al distrito de San Pedro, en donde puede decirse que la totalidad del vecindario es *zuñiguista* y el que esperaba reunido en la plazoleta del lugar.

Con qué entusiasmo, con qué arrebatos de elocuencia improvisaron nuevamente los oradores sendos discursos! ¡Estaban entre amigos! Inútil es decir que llovieron los aplausos y menudearon las frases de cariño usuales entre compañeros de una misma causa noble.

La comisión, compuesta de don Cirilo Rivera, don Higinio Vargas y don Francisco Conejo C., regresó á las 3 p. m., sumamente complacida de la finura y cortesía del caballero don Jesús Arias, miembro importante del Partido del Pueblo.

El Secretario de la Directiva

SE ALQUILA

Una casa de alto espaciosa y cómoda

En la calle central, Sur, 100 varas antes de llegar á la estación del Pacifico.

Entenderse con su dueño, A. L. C. J. UNDERWOOD.

Actualidad política

Avances del Partido del Pueblo

— EN —
SAN JUAN

Señor Secretario de la Directiva Central del Partido del Pueblo,

San José.

Muy señor mío:

Tenemos la honra de poner en su conocimiento que en asamblea general verificada á las doce del día 22 del corriente mes, se acordó el nombramiento de Presidentes Honorarios y el aumento de la Directiva del Partido del Pueblo, la cual quedó organizada, en definitiva, del modo siguiente:

Presidentes Honorarios:

Salvador Rodríguez
Ignacio Vega
Joaquín Rodríguez
Marcelino Rodríguez
José Rojas Alpízar
José Alvarado
Bruno Soto

Presidentes Efectivos:

Germán Rodríguez
Vicente Salazar
Juan Jiménez Varela
Fidel Alvarado
Jesús Alpízar Bolaños

Vice presidentes:

Julián Marín
Jenaro Quirós
Florencio Villalobos

Tesorero:

Fulgencio Montero

Secretarios:

Rodolfo Saborío
Jesús Jiménez

Prosecretarios:

Juan Vicente Chaves L.
Manuel Rojas

Vocales:

Joaquín Soto
Santos Rojas
J. Francisco Rodríguez
David Rodríguez
Nicolás Rodríguez C.
Lorenzo López
Jesús Soto
David Alpízar B.
Justo Barrientos
Joaquín Estrada
Juan de Dios Segura
Ramón Jiménez B.
José María Otárola
Dolores Otárola
Avelino Soto
Jesús Rodríguez S.
Juan David Rojas
Manuel Soto
Teófilo Murillo
Eliás Arguedas R.
Martín Rodríguez
Francisco Quirós
Félix Lobo
Juan Solano S.
Ascensión Solano
José Jiménez Méndez
Nereo Alvarado
Francisco Marín
Rafael Rojas
Eligio Rodríguez
Benedicto Rodríguez
Patricio Arias
Fulgencio Rojas
Vicente Araya Castro
Isaías Soto
Luis Alvarez
Félix Rodríguez
Eliseo Soto
Celso Rodríguez
Juan Rodríguez M.
Abel Arias
Eliseo Barrientos
Dolores Alpízar
José Alpízar
Eliás Loaiza
Vicente Jiménez B.
Ricardo Jiménez B.
José María Rodríguez M.
Leopoldo Rodríguez
Jesús Murillo
Francisco Rojas S.

Juan Rodríguez Soto

Alberto Jiménez

Eloy Vega A.

Juan R. Vega

Ismael Arias

José María Segura

Juan Esquivel

Napoleón Soto

Santos Segura

Ramón Rojas

Abraham Vargas

Emilio V. Marín

Jesús Marín M.

Rafael Marín M.

Julio Jiménez

Félix Jiménez

Ramón Tenorio

Félix Tenorio

Juan Rojas Sancho

Ramón Zamora M.

Martín Quirós

Ramón Zamora E.

Manuel Soto S.

Delfín Barrientos

Josquín Soto h

Miguel E. Araya

Cornelio Mena

Ramón Torres

Ricardo Avila

Félix Rojas V.

Manuel Coto S.

Rafael Arias A.

José D. Rodríguez

Ventura Umaña

Daniel Guerrero

Gil Díaz

Damián Soto

Juan Rodríguez Ch.

Emiliano Vargas

Jesús Soto R.

Clodomiro González

Rufino López M.

Ezequiel Soto

Alejandro Soto

Juan Rodríguez B.

José María Rodríguez R.

Raimundo Soto

Arcadio Arce

Aureliano Soto

Ernesto Soto

Ricardo Rodríguez

Francisco Soto R.

Juan Bautista Jiménez

José Araya Alvarado

Vicente Peraza

Rufino Araya Sojano

Eliás Jiménez Z

José Molina V.

Juan Peraza

Jesús Araya M.

Abel Rodríguez

Reyes Herrera

Jesús Sánchez T.

Mannel Rodríguez Durán

Manuel López

José Rojas R.

Anselmo Alvarado

Napoleón Araya

Otoniel Alvarado

José Antonio Molina

Elizandro Rojas

Mauro Marín

Francisco Redondo P.

Gerardo Vargas

Juan Soto Soto

Celso Alpízar V.

Eliás Alpízar V.

Tobías Alpízar V.

Victoriano Marín

Renato Estrada

Juan Marín

Benjamín Herrera

Germán Herrera

Juan Alpízar

Ricardo Araya

Juan Herrera M

Ramón Jiménez Vega

José Araya S.

José Soto Jiménez

Vicente Araya

Jesús Quirós

Francisco Quirós h.

Serafín López

Rosario Elizondo

Benjamín Rodríguez Ch.

Antonio Soto.

Aprovechamos la ocasión para suscribirnos de U. atentos y seguros servidores,

RODOLFO SABORÍO
Srío.

JESUS JIMÉNEZ
Srío.

San Juan, mayo 28 de 1905.

NOTAS POLITICAS

Puntarenas

Ayer cayó aquí un aguacero torrencial; y cuando todos creíamos no tener sesión, por que lo que llovía parecía ser una manga del diluvio desbordada, al sonido del timbre nuestro club se llenó, no digamos ya con hijos del pueblo sino con gran número de señoras, lo cual quiere decir que ni los elementos se toman en cuenta, cuando el Partido del Pueblo desea repetir como sabe hacerlo siempre, con la conciencia y con el corazón, los méritos que enaltecen á nuestro candidato y amigo don Tobías Zúñiga Castro, proclamado por la mayoría nacional, para ejercer la primera Magistratura en el período que ya se divisa entre arreboles de victoria y con vislumbres de mejores días para la Patria.

El señor Zúñiga Castro, será, indudablemente el continuador de la luminosa administración del illustre mandatario Licenciado don Ascensión Esquivel, y este es motivo altisonante para que don Tobías Zúñiga Castro sea el aclamado por la mayoría nacional. Con la probidad del actual mandatario y con la abnegación de nuestro candidato, no cabe la menor duda de que Zúñiga Castro irá en hombros del pueblo soberano al solio presidencial.

Dije que tuvimos club lleno y añadido que nuestros amigos oyeron de boca de nuestros oradores—no tan clásicos ni tan elocuentes como los que tiene el *minimismo*—el informe, siempre alentador, á fuerza de ser triunfante, de las comisiones que les fueron encomendadas.

En primera línea leyó una hoja del amigo Madrigal, titulada "La pena de muerte" un joven artesano, de corazón bien puesto, que se llama Mauricio Mora. Hizo este señor tan juiciosa censura de don Cleto y de todas sus leyes, que muy mercedidamente fué interrumpido por nutridos aplausos.

Le siguió don Manuel Alvarez, *Panameño*, como le decimos sus incontables amigos, con acendrado cariño, y el informe que este leal propagandista dió de su comisión á Paquera, la cual realizó en unión de don Clemente Cascante y don José Aguilar, no pudo ser más satisfactorio ni más alentador.

Otro informe de la misma índole, rindió don Víctor M. Cascante, joven luchador y denodado. Signió á esa voz simpática la de nuestro amigo y compañero convencido don Alfonso Miranda; la del amigo Boza Mc Kellar, otro del mismo cuño; y luego don Noé García, y luego don Rosendo León y luego don Venancio Betancourt A., el de la palabra de fuego, y luego don Juan Suñol, el de la frase convincente, y por último, como lo es él, Segismundo Jaramillo.

Todos los oradores fueron aplaudidos, tanto por la corrección de los conceptos expresados, cuanto por el bellísimo traje con que fueron ataviados esos conceptos: como si dijéramos la belleza de las formas vestida con el ropaje pomposo de la idea.

Dicho está todo, y sólo me falta agregar lo de siempre: que vamos para el triunfo sin duda, con la fe en el pecho y la esperanza en el alma; como van al triunfo todos los principios generosos que la democracia reclama, que la Patria bendice y que la Historia consagra con la eterna bendición de los siglos.

SEGIJAR

Se vende

un mobiliario completo de pulpería. En esta oficina informarán

Diarias

Las ideas vuelan y los hombres quedan.

Así nos decía ayer un perfecto caballero costarricense, gran patriota y hombre de principios sanos. No le entendimos del todo sus palabras, pero él hubo de completarnos sacando del bolsillo una descomunal hoja suelta contra don Zenón, hoja de pura bojarasca, más bien repique de sofismas y embustes; y sonriéndose nos dijo: "al fin y a la postre todo son bigotitos parados, nada más que bigotitos parados".—G.

Notas teatrales

Las dos funciones del domingo, pueden considerarse como un triunfo para la compañía de zarzuela.

¡Marina! y ¡Cómo está la sociedad!, fueron muy bien interpretadas.

En Marina debutó un artista que posee buena voz de bajo y que, con un poco más de estudio, no dudamos que podría llenar el vacío que se nota cuando trabajan algunos de los artistas de primera de la compañía.

Chateaux Margaux, muy bien y más bien todavía, La fiesta de San Antón y El Duó de la Africana.

Las indicaciones de la Prensa han sido en parte atendidas y nótese ya mejor dirección y más acierto en la distribución de los papeles.

La empresa cuenta con buenos elementos; si sabe apreciarlos, se salvará de un fracaso.

Así lo deseamos sinceramente. G.

CONTRAPROTESTA

Yo, Juan Jiménez Loría, ciudadano en ejercicio, hago constar que desde un principio di la firma por el Partido del Pueblo, que proclama la candidatura del eximio y modesto ciudadano don Tobías Zúñiga Castro; pero después, engañado por un propagandista ferrocarrilero, quien me dijo que el candidato que postulaba el Partido del Pueblo era don Máximo Fernández, firmé por ese partido; pero no autoricé protesta alguna, y hoy, mejor enterado, declaro una vez por todas, que no pertenezco ni perteneceré a ese partido que usa como arma el engaño, y entro, de mi espontánea voluntad, a figurar en las filas del gran Partido del Pueblo, el único que sustenta las verdaderas ideas democráticas y el único que presenta a un hombre cuya hoja de servicios es tan limpia como el armiño. Y asimismo hago ver a esos señores que me dejen tranquilo con mi credo político.

JUAN JIMÉNEZ

Santiago Sur de San Ramón, 27 de marzo de 1905.

AVISOS ANTERIORES

POTRANCA PERDIDA

De mis potreros se me desapareció una potranca de regular tamaño, retinta serrera y marcada al lado de montar.

Daré una gratificación aquí al que me dé noticia de su paradero.

Santa María, mayo 12 de 1905.

ARTURO SOLANO H.

LA UNION CANTABRICA A VAZQUEZ Y COMPAÑIA

Tienda de tejidos y loza. Es la que vende más barato.

Se alquila

Una casa grande y cómoda situada frente a la plaza de Richmond, á cincuenta varas de la línea del tranvía.

Puede servir, por las comodidades que tiene, hasta para montar una lechería.

Para pormenores en la calle 17 Norte, casa No. 247, en la pulpería "La Garita", acíle del tranvía—25 A.

Guerra ruso-japonesa

Nueva York, 27.—Rumoreose anoche en Tokio que está librándose un combate naval; nada se sabe definitivo.

Tokio, 27.—La flota de Rojestvensky ha sido vista a la altura de las islas Tsushima, estrecho de Corea. Rumorease que está librándose un combate en dicho estrecho.

Londres, 27.—El corresponsal del "Daily Chronicle" en Sofía asegura que el Gobierno búlgaro compró á Argentina, por cuenta de Rusia, 4 cruceros acorazados y 3 cazatorpederos. Estas naves al llegar á la Nueva Guinea serán transferidas de Bulgaria á Rusia. Bulgaria gana por este servicio 2.500.000 rublos de comisión.

Shanghai, 27.—Hay indicaciones de que Rojestvensky ha dividido su flota. Hay 17 naves fondeadas en las islas Saddle. Créese que allí carbonearán, marchándose en seguida al Norte.

El arreglo de nuestra deuda exterior

Panamá, 27.—Avisan de San José de Costa Rica, que el Gobierno de Costa Rica ha celebrado un contrato con Speyer y Compañía de Nueva York, para consolidar y refundir la deuda exterior. Se espera que el Congreso la confirmará.

CACETILLA

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino sin engaños, su acción calmante, es Digestivo Purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga gravado el nombre Digestivo Mojarrieta. De venta en la FARMACIA FRANCESA DE LOS SEÑORES HERRMANN Y ZELEDON, San José de Costa Rica. Depósito en París, rue des



GRANDS MAGASINS DU Printemps NOVEDADES PIDASE

el Catálogo general ilustrado encerrando todas las modas para la ESTACION de VERANO, que es enviado gratis y franco, á quien lo solicite por carta franqueada dirigida á

M. JULES JALUZOT & Co PARIS

Todas las personas que se hallan ya en relaciones con el PRINTemps, recibirán el catálogo sin que tengan necesidad de pedirlo.

Enviarnos igualmente gratis y franco sobre pedido por carta franqueada, las muestras de todos nuestros tejidos; pero rogamos á las señoras nos indiquen lo más exactamente que les sea posible, la clase de las telas que desean recibir y nos fijen los precios aproximados.

Todo paquete postal de 5 kilos contenido por 50 francos de mercancías es expedido enteramente franco de porte á todas las localidades que tengan establecido el servicio de paquetes postales.

Para los envíos por cajas, consúltese la hoja de condiciones de expedición adjunta á cada catálogo.

Banco Comercial de Costa Rica

Autorizado por acuerdo del Supremo Gobierno, publicado en el Diario Oficial de 19 de mayo de 1905.

Convócase á los señores suscriptores, para que integren en la Caja del Banco el cincuenta por ciento del valor de sus acciones, de conformidad con el artículo 10. del Artículo II. de los Estatutos.

EM. CHALLE, THOMAS SCOTT

Administradores

Haudriettes, 4; y en las principales Droguerías de Europa y América. 500 colonas regalados

Acabo de recibir 2.000 preciosas tarjetas postales ilustradas, de todos colores. Voy á regalarlas todas.

Mándeme Ud. su dirección por tarjeta postal y á vuelta de correo recibirá Ud. una.

H. J. EDWARDS, Profesor de inglés.—Academia de Inglés: 8ª Avenida Este, 125 varas al Este de don Pedro Hurtado. 2-2 Restaurant Central

Desde el día 1º del entrante mes estará el servicio público, en debida forma, el Restaurant Central, en la misma casa donde siempre ha estado.

El hotel lo administra el amigo Monleuis, entendido como el que más en el arte culinario.

Teatro Nacional

Este gacetillero ruega al amigo Molinari, que se sirva darse un paseito al foyer del coliseo.

Lo que allí se nota, desdice mucho, muchísimo, de esa joya del arte. Podrá fácilmente notar, pues resalta cuando se entra al precioso salón.

Obito

Ayer murió en San Juan un niño del estimable amigo nuestro don Germán Rodríguez. El DIA le presenta su sincera expresión de condolencia.

Centella

El domingo al medio día, durante una fuerte tormenta, cayó una centella en el templo de la Merced.

Una señora perdió la razón. El edificio no sufrió daño considerable.

LA CONSTANCIA.

Nadie puede decir lo que puede hacer hasta que lo ensaye. Cuando una cosa debe hacerse, el espíritu moderno nos mueve para seguir trabajando empeñosamente hasta que se haga. Una vez comprendida esta idea, lo imposible desaparece. Donde hay voluntad siempre se encuentra la manera. "Si pudiéramos quitar al aceite de hígado de bacalao su nauseabundo sabor y olor, y en seguida combinarlo con dos ó tres otros ingredientes, lograríamos el mejor remedio en el mundo para ciertas enfermedades que ahora son en la práctica incurables." Así dijo un afamado médico veinticinco años há. "Pero jamás se hará," agregó él. "Es tan imposible hacer del aceite de hígado de bacalao un remedio agradable y sabroso, como convertir el mismo Bacalao en un Ave del Paraíso." Y sin embargo, llegó á reconocer que en la PREPARACION DE WAMPOLE se había logrado lo imposible. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos directamente de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfito Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. En este remedio se eliminan las peculiaridades que tanto asco le daban al Dr., y es precisamente el magnífico remedio que él buscaba. Con toda confianza y libertad se puede emplear en casos de Anemia, Histeria, Irritaciones de la Sangre, y Afecciones de la Garganta y Pulmones. "El Dr. N. Ramirez Arellano, Profesor de Medicina en la Escuela Nacional de México, dice: La Preparación de Wampole es doblemente eficaz en las Afecciones Pulmonares, por la acción de los principios nutritivos del aceite de hígado de bacalao." Aumenta el apetito y estimula la fácil digestión; con ella no se sufre de náuseas y es efectiva desde la primera dosis. En todas las Boticas.

DEBIL-GASTADO?



La vida agitada—principalmente en los países tropicales—el excesivo estudio, las preocupaciones políticas de actualidad, las financieras y otras tendencias, son la causa del languileamiento de algunos tanto se agota el cuerpo y se debilita el espíritu—que si se atiende pronto se acaba con su virilidad y constancia. En los más desgraciados en el mundo no existe Preparación alguna que sea el VERDADERO VIGORIZADOR HOMEOPÁTICO DEL DR. LOBB. Jamás ha oído de devolver la energía masculina y de reconstituir el organismo de los hombres impotentes é incapacitados para las delicias conyugales.

Tome Ud. usted el VIGORIZADOR HOMEOPÁTICO DEL DR. LOBB y si no le hace

falta, háya un acto de humanitarismo aconsejándole á alguno de sus pacientes, amigos ó conocidos que sea víctima de una debilidad prematura ó causada por exceso juveniles. El hombre que no se siente hombre en la extensión de la palabra, física y moralmente, encontrará su salvación en el VIGORIZADOR DEL DR. LOBB. —Precio \$ 1.50.

EL VERDADERO REMEDIO HOMEOPÁTICO DEL DR. LOBB PARA LOS NERVIOS, cura positivamente la debilidad y la excitación nerviosa, el abatimiento del espíritu, la falta de sueño y el desasosiego nocturno.—Precio: 75 céntimos.

Pídase el MANUAL DEL DOCTOR LOBB, que se envía gratis, pero vale lo que pesa en oro.

AGENTES GENERALES EN COSTA RICA, SEÑORES HERRMANN Y ZELEDON

Farmacia Francesa.—San José.

Depósitos en las principales Farmacias y Droguerías en la República y en todo el mundo.

ESTILOS SIEMPRE NUEVOS

PRECIOS SIEMPRE BAJOS

Siendo siempre el primero en introducir los primeros Siendo siempre el primero en reducir los segundos

Hago la moda

Hago el precio

Doy calidad mas alta que el precio

Y, ADEMAS, CON MIS HORMAS AMERICANAS

Des hago los callos que otros están haciendo



Mando mi calzado á todas partes del país, LIBRES DE GASTO para el comprador, á los mismos precios, que en la Capital; si las órdenes vienen con su importe.

EMILIO ARTAVIA

Apartado del Correo, 173.—San José, C. R.

GRAN FABRICA DE PUROS Y CIGARROS

—DE— LEONTE QUESADA

KINGSTON, JAMAICA

Conocedores de buen gusto de los mercados centro-americanos nos proponemos ensanchar nuestros negocios con estos países y al efecto desde este día enviaremos nuestros selectos productos, tanto en puros como en CIGARRILLOS en condiciones de competir con cualquier manufactura similar, no sólo en tamaños sino en calidad y precios.

suédanse nombrados agentes para Costa Rica los señores,

ENRIQUE BRENES MORA Y C^o

PILDORAS E INYECCION "PALMER"

CURAN LA CONORREA ENTRES DIAS

Se devuelve el dinero si no cura

DEPOSITO EN LA BOTICA "LA VIOLETA"

OPORTUNIDAD

Vendo á mitad de precio y en condiciones favorables para el pago, una finca situada en San Juan de Tobosí.

Consta de más de 11 manzanas, de las cuales 4 y media café en muy buen estado, 1 y media de milpíar, 3 y media potrero y 1 y medio cañal.

Casa comercio, con bodega, y casa de habitación en buen estado, situadas en el mejor punto para negocio.

Joaquín Llinás

TIPOGRAFIA

DE El Día

Estando al frente de esta imprenta una persona entendida en el ramo, se ofrece, de hoy en adelante, hacer cualquier clase de trabajos, como Memorandums, Libros talonarios, Invitaciones, Formularios de cuentas, Hojas sueltas, etc., etc.

Todos los trabajos se ejecutan con la mayor limpieza y actividad; y los precios sin competencia.
San José, mayo de 1905.

AVISO IMPORTANTE

El que suscribe y neta, por motivos de salud, su acreditado establecimiento de "Continúa", con todos sus derechos y patentes para licores extranjeros, y la otra para licores del país. Está situado en un magnífico punto, como el del puerto de Limón.

Para permisos, en San José, el administrador de este diario y en Limón su propietario, J. CUVILLER.

SOMBREROS DE PALMA

Acaban de llegar al almacén Alhambra de E. Pagés y Ca. Los hay de todas clases y tamaños, para niños y para hombres, y se venden á precios reducidísimos.

En Casa de todos los Perfumistas y Peluqueros de Francia y del Extranjero

La VELOUTINE

Polvo de Arroz especial
PREPARADO AL BISMUTO
Por **CH^{les} FAY**, Perfumista
PARIS, 9, rue de la Paix, 9, PARIS

CIRCULACION Y FUNERALES

Me hago cargo de toda clase de circulación como tarjetas de entierro, matrimonios, bautizos etc. Cuento con un magnífico Directorio y 10 años de práctica lo dicen todo.

También me haga cargo de cobrar toda clase de cuentas extrajudicialmente.

Se me encontrará hasta las 10 a. m. en mi casa de habitación 4^a Avenida Oeste número 266 contigua á LA TIQUETERA.

JOSE MENDEZ CHAVES

La Relojería Suiza

— DE —

ALCIDES CHAPATTE

situada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene á la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería.

Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellísimos á 40 colones.

No hay que olvidar que lo que esta casa vende lo garantiza.

La unión de las Fabricas

— DE —

Hermanos Múrolo é Improta

GRAN ALMACEN DE CASIMIRES Y TALLER DE SASTRERIA

Calle Central, Sur, 31 y 33 — Calle Central, Sur, 31 y 33

Esta casa es la única en su género que importa directamente casimires de las mejores fábricas de Inglaterra, Francia é Italia. — Tiene un taller de sastrería servido por un hábil cortador. — Hace servicios por correo á satisfacción de sus clientes. — Importamos productos alimenticios italianos como: Aceite, Quesos, Pastas de pur sébola y Conservas variadas

— Apartado de Correo 208 —

GRAN DEPOSITO DE MADERAS

Situado al costado del Teatro Nacional.
Garantizamos los precios más bajos de plaza.
Rohrmoser Hermanos.

"JARDINERIA EL PORVENIR,"

Situada en la boca de la Salana, frente al cambio-vias

Me comprometo á hacer toda clase de trabajos en el ramo; coronas, canastas; lirras, anclas, etc., etc. á precios el 20% más bajos que en cualquiera otra parte y además reconozco el pasaje en el Tranvía.

QUINTO BRAGUEROLI.

Eduardo Maroto Oficina de Agencias y Comisiones

DEPOSITO DE MUEBLES y mercaderías en general.
SE ACEPTA toda clase de consignaciones y encargos.

LOCAL: 75 varas al Oeste de la tienda de Alfaro, hoy A. Leiva y C^a.
Parque Central.

CAMISERIA.—Se reciben encargos para camisas de hombre y de niño á la medida. Hay muestras de géneros especiales.

COLCHONERIA.—Existencia de colchones, almohadas, traveseros, y se reciben órdenes que se despachan al día.

AGENCIA de varias fabricas de muebles del país. Se hacen contratos para trabajos en el ramo de ebanistería.

EN VENTA DE LANCE: cajas de hierro, prensas de copiar, máquinas de coser, gran variedad de cuadros de sala, de comedor, etc., camas de todo tamaño y clase; mesas, armarios, escritorios, objetos de arte, artículos de electricidad, muebles de sala, gran surtido de copas y vasos de loza de mesa y cocina.

CAMPO ABIERTO PARA el que desee convertir cosas que le estorban, en colones efectivos; y para el que quiera comprar lo que necesita por la mitad de su precio.

TODOS LOS PRECIOS SON EXCEPCIONALES.—Con frecuencia hay existencia de varios productos del país que no obedecen á precio de mercado, sino de oportunidad.

Juan I. Toledo Lopez

Medico y Cirujano de las
Facultades de Pris y
Guatemala

Especialista en enfermedades propias de las señoras.—Consultas de 7 y 30 a.m. á 9 a.m., de 12 m. á 4 p.m. y de 7 p.m. á 9 p.m.
Despacho: Casa del Dr don Gerardo Echeverría, calle 21 Sur.

La Constancia

Gran fábrica de bebidas económicas, á precios sin competencia. — además de los sabrosos siropes rompopé gotas amargas, vinagre, y el gran sirope de curazao, se despacha á un precio ínfimo sabrosa cerveza higiénicamente preparada; y el esquisito refresco Sidra Holandesa.

Calle 6^a Sur, frente al Boliche.

RAFAEL ROJAS ALFARO

Taller de talabarteria

— DE —

Savador C. Jiron

Especialidad en monturas inglesas, francesas, americanas y del país.

ALBARDAS DE CAMPO y todo lo concerniente al ramo.

Se fabrican COLCHONES de todas clases.

Los trabajos se garantizan.—Materiales franceses.

Calle 3^a Norte. — N^o 210

NEGOCIO REDONDO

Vendo dos molinos completos para elaborar harina, uno con tres piedras francesas de primera clase y otro con tres pares de cilindros dobles y uno simple.
Más informe en mi Oficina.

LUIS CRUZ MEZA

LA EDUCACION

ALMACEN INTERNACIONAL DE UTILES ESCOLARES

Con este nombre he bautizado mi Librería, Papelería y Almacén de Música, situado en los bajos de la casa de don Alejandro Aguilar y donde estuvo muchos años la librería del señor Montero.

Acabo de recibir útiles para escuela, como cuadernos de todas clases, lápices, portaplumas, libretas, borradores, tinteros, goma, cajitas, para lápices, tiza, pizarras, pizarrines, papel secante, etc., etc., lo mismo que un gran surtido de libros en blanco, juegos de libros pequeños, como para los señores comerciantes en pequeño del Mercado; juguetes de libros para los estudiantes de Teneduría de Libros copiadotes de cartas, diccionarios de la lengua castellana, devocionarios, novenas, etc., etc.

En papelería tengo un completo surtido. Cajitas de papel de fantasía á 50 céntimos cada una; cajitas de papel de lujo, etc.

El almacén de música, único en esta Capital, está bien surtido de óperas, misas, piezas para bailes, para canto, para piano á 2 y 4 manos, para órgano, para clarinete, para violín, para armonium, para flauta, etc., etc., y cuanto se pueda desear en este ramo; cuerdas para violín, guitarra, bandurria, contrabajo, mandolina y laúd; cañas para clarinete, clavijas para guitarra, clavijas y colas para violín, etc.

Recibo órdenes de trabajos de imprenta, encuadernación y sellos de hule, garantizando esmero y prontitud.

Tengo correspondientes en Europa y Estados Unidos, á quienes puedo hacer los pedidos que se me encarguen de música, libros, periódicos y de todo lo concerniente á los ramos de mi negocio.

San José, Abril de 1905.

M. V. Blanco.

Agua de Melisa de los Carmelitas

BOYER

Unico Sucesor de los Carmelitas
PARIS — 14, Calle de l'Abbaye, 14 — PARIS

CONTRA: Apatosia, Cefalea, Mareo, Fiebre amarilla, etc.

Plazo el prospecto en que cada frasco debe estar envuelto. Exijese la etiqueta blanca y negra que deben llevar pegada los frascos de todos tamaños.

DEPOSITOS EN TODAS LAS FARMACIAS DEL Universo.

Desconfiar de las falsificaciones y exigir la Firma de Boyer

Carpinteria francesa

155 varas calle abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz de

Martin Teillagorri y Bernardo Sarratea

Tenemos el gusto de anunciar al público que habiendo ensanchado nuestros talleres de Carpintería y Ebanistería estamos en condiciones de hacernos cargo de cualquier trabajo en estos dos ramos.

También hacemos muebles de todas clases conforme á catalogos y gusto de cliente.

Muebles estilo frances y americano

Aviso

El que suscribe compra cueros secos de res, en buen estado, al precio de C. 27 el quintal, puestos en Cartago.

Dirección: Hotel Francés de don Marcial Gene ó en le establecimiento de don Jaime Esquivel.

San José, Diciembre 15 de 1904.

ALBERTO ESQUIVEL.

LA CORONA

LA FABRICA DE VELAS

Situada 300 varas al Sur de la Botica Francesa Av. 10 O.

Comprada por Justino Alvarez García á la extinguida sociedad "Cesario G. García y Cía." y notablemente mejorada, fabrica VELAS de todo tamaño, que por su calidad compiten con las extranjeras, y se venden al precio más bajo de las que se fabrican en el país.

Figarse: 300 varas al Sur de la Botica Francesa, 10^a avenida Oeste, LA CORONA.

Verdadera AGUA MINERAL Natural de **VICHY** Manantiales del Estado Francés

DESCONFIESE DE LAS FALSIFICACIONES

HOPITAL GRANDE-GRILLE Enfermedades del Estomago. PRODUCTOS CON SALES NATURALES Extraídos de las Aguas

CELESTINS Enfermedades del Hígado. PASTILLAS VICHY-ESTADO para facilitar la digestión despues de la comida

COMPRIMIDOS VICHY-ESTADO para preparar el agua digestiva que se desea

BUEN NEGOCIO

En muy buenas condiciones se vende un precioso lote situado, 75 Viras al Norte de la Estación del Ferrocarril al Pacifico. Da frente á tres calles, una es la Central; y otra lo comunica directamente con la vaceo de Costa Rica.

Los próximos trabajos para la terminación del ferrocarril duplicarán su valor su compra constituye un excelente negocio. Para más informes dirigirse al Administrador de ese io. Diario,